



IMPULSA DERECHO DE PACIENTES

Juan Ramón de la Fuente dice que deben procurarse los cuidados paliativos para enfermos terminales. **A14**



JUGANDO CON DROGAS

Se duplica adicción de niños en 20 años. **A20**



ÁRBITROS METEN GOL A FEMEXFUT

Logran sanción de un año para Aguilar y Triverio, pero estarán bajo la lupa, opinan expertos. **D1**



TRABAJAMOS POR GUSTO: BRONCO

Lupe Esparza afirma que, aunque pueden vivir de sus rentas, están de vuelta por amor a la música. **E1**



TESOROS SIN VIGILANCIA

El aumento de turismo y los incendios afectan el sitio arqueológico del Monte Tláloc. **E7**

“No conviene a nadie dar pasos atrás en el TLC”

- Norteamérica no debe perder competitividad: **AmCham**
- 6 millones de empleos en EU dependen del acuerdo, destaca

IVETTE SALDAÑA

—maria.saldana@eluniversal.com.mx

Ni a México ni a Estados Unidos les conviene dar pasos atrás en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), afirmó la presidenta de la Cámara Americana de Comercio (AmCham), Mónica Flores.

“Lo que tenemos que pensar todos es en el libre comercio, en no perder la competitividad de la región y seguir siendo protagonistas en el mundo global.”

“A nadie le convendría dar pasos para atrás. Esperemos que estas negociaciones vayan por el buen camino y en lugar de ser pasos para atrás sean muchos para adelante”, dijo.

La representante de la AmCham, y quien desde hoy se convierte en la primera mujer mexicana en presidir el organismo, admitió en entrevista con EL UNIVERSAL que a 23 años de existencia del TLCAN es evidente que “se tiene que renegociar”, porque la realidad es distinta.

Destacó que el tratado genera 6 millones de empleos en EU.

A diario cruzan mil 400 millones de dólares de productos por las fronteras de ambos países y las empresas estadounidenses generan 30% de los trabajos en México.

CARTERA B1

● **Demócratas se oponen a dar presupuesto para muro. A32**



EL YERNO MILLENNIAL DE TRUMP

MUNDO A34

Muñoz Ledo: controversias atentan contra la democracia

● **Consejero jurídico de CDMX pide a los que impugnan la Constitución capitalina que la lean con mayor detenimiento**

ALBERTO MORALES Y PHENÉLOPE ALDAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Las controversias constitucionales que se han promovido en contra de la Constitución de la Ciudad de México son una “maniobra política” orquestada desde el gobierno federal, acusó Porfirio Muñoz Ledo.

Quien fuera el encargado de la Comisión para la Reforma Política para el DF y ex diputado constituyente dijo que con los recursos legales buscan quitar por la espalda los derechos adquiridos para los capitalinos, pero sobre todo es un atentado contra la democracia.

El consejero jurídico, Manuel Granados, manifestó que más allá de un tema personal o político en contra del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, lo que se refleja es una “falta de respeto a la sociedad capitalina” y desconocimiento de los derechos que en la ciudad ya se tenían garantizados a través de leyes locales. Solicitó a los órganos promotores leer con mayor detenimiento el documento.

METRÓPOLI C1 y C3

Cuestionan pruebas a medicamentos biocomparables

PERLA MIRANDA

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La diversificación de medicamentos biocomparables, que tienen su origen en levaduras, células animales o bacterias, para el tratamiento de diversos tipos de cáncer y artritis reumatoide en México está a la espera, debido a la controversia generada entre la farmacéutica Roche y la Cofepris por la falta de transparencia en los protocolos que acrediten que las pruebas clínicas comparativas cubren los requisitos de ley para su elaboración y posible comercialización.

NACIÓN A16



EPN urge a no parar cambios en educación

Al presentar los cinco ejes del nuevo modelo educativo, el presidente Enrique Peña afirmó que de no haber impulsado la transformación educativa “conociendo los problemas y la urgencia de resolverlos habría sido irresponsable, vergonzoso e inmoral”. Dijo que los frutos de este cambio tomarán tiempo y por eso es importante no aplazarlo.

NACIÓN A8

● **¿Qué hay de nuevo en el nuevo modelo? Por Manuel Gil Antón. A8**

El Universal
Año 100,
Número 36,283
CDMX 88 páginas



9 771870 156036

OPINIÓN

NACIÓN		
Carlos Loret de Mola	A9	
Héctor de Mauleón	A10	
José Cárdenas	A11	
Luis Cárdenas	A16	
José Ramón Cossío	A30	
Alberto Aziz Nassif	A31	

Miguel Carbonell	A31
Edna Jaime	A30
Rogelio Gómez	A31
Jaime Valls Esponda	A31
César Camacho	A30
CARTERA	
Javier Tejado Dondé	B2



Francisco Martín Moreno

“Estoy con Trump. Quiero el muro para defender nuestro idioma, comida, cine, folklor...” **NACIÓN A14**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$19.90
EURO	\$21.18

COMBUSTIBLES

	AYER	HOY
MAGNA	\$15.90	\$15.88
PREMIUM	\$17.73	\$17.71
DIASEL	\$16.95	\$16.93
	Promedio nacional	

EL UNIVERSAL
aeromexico.com

VANCOUVER SE DISFRUTA MÁS SIN VISA

Compra tus boletos en aeromexico.com, solicita a tu agente de viajes que tu vuelo sea por Aeroméxico llámanos al tel. (55) 5133-4000 o marca *4000 desde tu Telcel.

VANCOUVER
SPECTACULAR BY NATURE™

AEROMEXICO
LA LÍNEA QUE NOS UNE